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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hude am 
27. April 2016 im Hotel zur Treene in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.45 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Frank Schäfer 
2. Gemeindevertreter Manuel Clausen 
3. Gemeindevertreter Holger Carstens 
4. Gemeindevertreter Jörg Hartig 
5. Gemeindevertreter Jens Heldt 
6. Gemeindevertreter Lutz Kretschmer 
7. Gemeindevertreter Christian Nöhring 
 
Außerdem sind anwesend: 
Sylvia Petersen als Protokollführerin 
sowie 2 Einwohner 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 2.12.2015 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
5. Zustimmung zum Wirtschaftsplan der Tagespflege in Winnert 
6. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas - Beschluss über die dem Auswahlverfah-

ren zugrunde zu legenden Auswahlkriterien einschl. des Wegenutzungsvertragsentwur-
fes 

 
 
Bürgermeister Frank Schäfer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hude. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erho-
ben. Die Gemeindevertretung Hude ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 2.12.2015       
 
Die Niederschrift über die 9. Sitzung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters       
 
• Aufgrund der LED-Beleuchtung im Dorf hat die Gemeinde 3.000 € Rückzahlung erhal-

ten. 
• Zur Renovierung des Sportlerheims berichtet er, dass auf der Rückseite des Gebäu-

des eine Drainage erfolgte, 2 geplatzte Wasserrohre wurden ersetzt, das Gebäude wur-
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de von Florian Hähling gestrichen und das Sportgelände durch Jens Heldt abgeschleppt. 
Beiden hierfür nochmals ein Dankeschön. 

• Der Betrag von 20.000 € wurde an die Wassergemeinschaft überwiesen. 
• Sven Freiberg hat diverse Gräben und Banketten in Ordnung gebracht. 
• Ein Amtstechniker hat die Einmessung eines Grundstückes vorgenommen. Die ge-

meindeeigenen Flächen werden vom Hauseigentümer geräumt. 
• Die von der Fa. Werbewerkstatt Hude gratis hergestellten Schilder betr. Hundekot 

wurden von Christian Nöhring aufgestellt. Dankeschön dafür. 
• Auf dem privat verkauften Baugrundstück ist Baubeginn Mai 2016. Ein Ortstermin mit 

der Firma wegen der Absenkung der Bordsteinkante muss noch erfolgen. 
• Jörg Hartig berichtet zum Sachstand „Standrohr“. Der Vertrag über Wasserentnahme 

und Grundstücksüberwegung läuft. 
• Die Beteiligung an der Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ war sehr bescheiden. 
• Das Aufstellen des Storchennestes und Baumschnittarbeiten wurden von Manuel 

Clausen erledigt, auch dafür Danke. Frau Postel vom Ordnungsamt hat wegen des 
Baumgutachters alles in die Wege geleitet. 

• Frank Schäfer berichtet vom SV Schwabstedt: 87 Kinder besuchen z.Zt. die Schule, für 
2016 gibt es 12 Neuanmeldungen, aber auch 19 Abgänge. Eine Technikerneuerung mit 
ActivBoards statt Schultafeln wird gewünscht. Kosten pro Board 4.000 €. Ein neuer 
Parkstreifen zwischen Schule und Feuerwehr ist geplant, der SV genehmigt dafür einen 
Zuschuss von 1.000 € für die Gemeinde Schwabstedt. Neue SV Mitglieder sind Gerd 
Delle und Jörg Möller. 

• MZH Schwabstedt - nunmehr seit über einem Jahr keine Sitzung, ein Termin wurde 
beim Schwabstedter Bürgermeister eingefordert. 

• Diakonie und auch Tagespflege in Winnert laufen richtig gut. 
• Kindergartenausschuss Schwabstedt tagte: z.Zt. 60 Kinder, noch 8 freie Plätze. Kei-

ne Warteliste mehr, Kinderzahlen gehen zurück. Die Elternbeiträge sollen angepasst 
werden. Es wird um eine Patenschaft für eine Schaukel gebeten. Grundsätzlich ist Hude 
bereit, etwas zu geben, Höhe der Kosten soll abgewartet werden 

• Frank Schäfer spendete im Namen der Gemeinde eine Bank an die Kirchengemeinde 
Schwabstedt. Diese wurde auf dem Kirchhof aufgestellt mit dem entsprechenden Hin-
weisschild über den Spender. 

• Die FF Hude/Fresendelf/Süderhöft hat getagt und gewählt: Wiederwahl Wehrführer 
Jörg Hartig, neuer Kassenwart Jan Bührens, neuer Gerätewart Detlef Jaffke. Z.Zt. sind 
es 29 aktive Feuerwehrleute. 

• Die Wassergemeinschaft läuft mit dem neuen Vorstand prima. Die Wasserproben zei-
gen super Werte. Der Kassenstand beträgt 31.12.2015 = 16.330 €. Der Vorstand wurde 
mit Einführung der neuen Satzung wiedergewählt. Manuel Clausen wirbt um neue Mit-
glieder. 

• Ruhestörender Lärm z.B. an Sonntagen sollte unterbunden werden. Auch die Gemein-
devertretung wird gebeten, bei auftretendem Lärm einzuschreiten. 

 
 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
• Lutz Kretschmer spricht den Fährweg an. Die ausgeführten Arbeiten müssen dringend 

nachgebessert und die Schotterhaufen abgefahren werden. Frank Schäfer wird sich dies 
ansehen. 

• Lutz Kretschmer berichtet vom Ameisenhaufen der roten Waldameise am Ortsausgang. 
Dieser soll nicht zerstört werden und wird daher mit Pfosten gekennzeichnet, damit er 
beim Grabenaushub sichtbar ist. Er wird sich zusammen mit Christian Nöhring und 
Herrn Prof. Rothe kümmern. 

• Christian Nöhring berichtet zum Stenschweg, dass die Verrohrung im Graben gefährdet 
ist. Durch weit ausholende Fahrzeuge droht eine Versandung bzw. Beschädigung der 
Verrohrung. 
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• Jens Heldt spricht verschiedene Wege an, in denen einige Stellen verbreitert werden 
sollten. Die allgemeine Diskussion stellt das Kosten-/Nutzungsverhältnis in den Raum. 

• Frank Schäfer trägt zu seinem Bericht nach, dass der im Prüfbericht festgestellte Mangel 
beim Sportlerheim betr. der Schaukel behoben wird durch Holger Carstens. Außerdem 
spricht er das Thema Hundekot an. Die Entscheidung, ob weitere Hundekotbehälter 
angeschafft oder vorerst zusätzliche Hinweisschilder aufgestellt werden wird zu nächs-
ten Sitzung der GV zurückgestellt. 

• Jörg Hartig spricht die Beschriftung des Feuerwehrgerätehauses an. Er soll einen 
Kostenvoranschlag einholen für ein neues Schild und mit dem Fresendelfer Bürgermeis-
ter sprechen. 

• Manuel Clausen macht bezüglich der Streusandkästen den Vorschlag, diese jeweils im 
Herbst draußen aufzustellen und im Frühjahr unterzustellen. Das beugt dem vorzeitigen 
Verrotten vor. Diese Idee findet allgemeine Zustimmung. 

• Manuel Clausen verteilt an alle einen Antrag der Anwohner des Schmidbargs auf 
Durchführung von Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung. Als Maßnahmen werden die 
Versetzung des Verkehrsschildes „Zone 30 km/h“ sowie Errichtung von 3 Tempohemm-
schwellen vorgeschlagen (siehe Lageplan zum Antrag). Es erfolgt eine rege Diskussion 
über die Notwendigkeit der Maßnahmen. Pro Temposchwelle betragen die Kosten ca. 
500 €. 
Die Verkehrsberuhigungsmaßnahmen werden laut Antrag vorgenommen. 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 1 Enthaltung 

 
 
5. Zustimmung zum Wirtschaftsplan der Tagespflege in Winnert       
 
Dem Wirtschaftsplan wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
6. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas - Beschluss über die dem Aus-
wahlverfahren zugrunde zu legenden Auswahlkriterien einschl. des 
Wegenutzungsvertragsentwurfes    
 
Den Auswahlkriterien einschl. des Wegenutzungsvertragsentwurfes wird einstimmig zuge-
stimmt. 
 
 
Bürgermeister Frank Schäfer bedankt sich bei allen für die rege Mitarbeit und schließt die 
Sitzung. 
 
 
 
 
Bürgermeister       Schriftführerin 


